

Secretary of
State for
External Affairs



Secrétaire d'État
aux Affaires
extérieures

N° 165

JUL 26 1991

Le 19 juillet 1991

RETURN TO DEPARTMENTAL LIBRARY
RETOURNER A LA BIBLIOTHEQUE DU MINISTERE

PARTICIPATION DE M^{me} M^cDOUGALL À LA RÉUNION DES MINISTRES DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DE L'ANASE

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, a annoncé aujourd'hui qu'elle assisterait à la Conférence postministérielle annuelle de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE), qui se tiendra du 21 au 24 juillet à Kuala Lumpur, en Malaisie. Avec l'Australie, la Communauté européenne, le Japon, la Corée, la Nouvelle-Zélande et les États-Unis, le Canada est l'un des sept «partenaires du dialogue» de l'ANASE.

«Les liens du Canada avec l'ANASE sont très importants, a déclaré M^{me} McDougall. L'ANASE a fort bien réussi à assurer la paix et la stabilité dans le Sud-Est asiatique. Nous sommes très encouragés par les progrès accomplis sur la question du Cambodge. Cette réunion me fournit également l'occasion d'identifier des façons de renforcer encore davantage les liens variés et grandissants que le Canada entretient avec les membres de l'ANASE.»

La Conférence postministérielle, qui fait suite à la réunion des ministres des affaires étrangères de l'ANASE, donne au groupe des partenaires du dialogue de l'Association l'occasion de se rencontrer et de discuter de la façon dont ils envisagent l'avenir dans la région au cours de la prochaine année. La Corée participera pour la première fois à cette réunion en qualité de partenaire du dialogue. Également pour la première fois, la Chine est invitée à titre d'observateur. Le vice-premier ministre de l'Union soviétique assistera lui aussi à la réunion.

Les discussions à Kuala Lumpur porteront sur le Sommet économique de Londres, le processus de paix au Cambodge, les réfugiés indochinois, les droits de la personne et le développement démocratique, la coopération en matière d'environnement, la sécurité dans la région Asie-Pacifique, la coopération en matière de développement, la Coopération économique en Asie-Pacifique (CEAP) et l'Uruguay Round des négociations commerciales multilatérales. M^{me} McDougall

prendra également part à des entretiens bilatéraux avec ses homologues de plusieurs membres et de partenaires du dialogue de l'ANASE.

Depuis que le Canada est devenu l'un des partenaires du dialogue avec l'ANASE en 1977, les relations bilatérales n'ont cessé de se développer pour s'étendre au commerce, aux investissements, aux échanges culturels et universitaires, et à la coopération dans les domaines de la sécurité, de l'environnement et du développement. Le Centre Canada-ANASE, créé en 1989 à Singapour, améliorera les relations dans ces domaines et d'autres, tout en aidant le Canada à réagir plus efficacement au développement rapide de la région de l'ANASE.

Durant son séjour à Kuala Lumpur, M^{me} McDougall signera avec le Prince Mohamed du Brunei Darussalam, le partenaire actuel du Canada au sein de l'ANASE, trois Protocoles d'entente dont la valeur totale est de 24 millions de dollars. Préparées par l'Agence canadienne de développement international, les ententes ont trait à trois projets de coopération dans les secteurs des sciences marines, de la pêche et de l'énergie solaire.

L'ANASE comprend le Brunei Darussalam, l'Indonésie, la Malaisie, les Philippines, Singapour et la Thaïlande.

- 30 -

Pour plus de renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874